



Valor añadido

Asociación para el Desarrollo Rural del Andévalo Occidental
Texto y fotos

Las mejoras en la transformación y comercialización de los derivados del cerdo ibérico; la financiación de proyectos dirigidos al aprovechamiento de la riqueza cinegética de la comarca o a obtener mayores rendimientos de la riqueza forestal, son algunas de las iniciativas que ha apoyado el LEADER de Andévalo a favor de los productos locales.

Partíamos de la situación inicial de una comarca eminentemente productora de materia prima (cerdo ibérico de bellota) y que, sin embargo, dejaba escapar la mayor parte del empleo y el valor añadido que supone la transformación

ros como las fábricas y secaderos hayan reducido de manera espectacular los costes medios de producción y aumentado la calidad. Así, y contando con un número de productores suficiente, se está preparando una "marca de calidad" para la comarca que nos permitirá competir mejor en un mercado donde prima fundamentalmente la calidad y con un nivel de beneficios mucho mayor al de otras comarcas al haber reducido nuestros costes gracias a las últimas tecnologías y al esfuerzo inversor de nuestros productores.

Los resultados obtenidos por la puesta en práctica de esta estrategia, que no se podrían haber logrado sin la colaboración de todas las entidades que forman parte de A.D.R.A.O. y a las que nos gustaría manifestar nuestro público agradecimiento, han sido los siguientes:

- 11 PROYECTOS SUBVENCIONADOS
- 4 NUEVAS FÁBRICAS
- 7 ACTUACIONES DE MEJORA Y AMPLIACION
- 356.208.380 PTAS DE INVERSION
- 102.292.089 PTAS DE SUBVENCION
- 21 PUESTOS DE TRABAJO DIRECTOS
- 57 PUESTOS DE TRABAJO INDIRECTOS (ESTIMADOS)

Ante las nuevas Iniciativas, A.D.R.A.O., junto a productores y comercializadores, tiene previsto continuar con la modernización, ampliación y creación de nuevas fábricas, pero queremos centrar-



La localidad de Alosno, en el Andévalo Occidental

y comercialización de sus derivados; productos por otra parte de primera calidad y elaborados tradicionalmente de "forma artesanal".

Con estos antecedentes, el Grupo de Acción Local, junto con la Asociación de Productos Derivados del Cerdo Ibérico del Andévalo, llevó a cabo una campaña de sensibilización dirigida a los productores para la mejora técnica y la ampliación de sus fábricas, y orientada también a los posibles interesados en la creación de nuevas instalaciones como salida lógica a la ampliación de las actividades que estos colectivos ya venían realizando. Además, se acometió un proyecto de mejora técnica del matadero propiedad de la Asociación lo cual permitiría, junto con el apoyo a la comercialización de los productos, obtener de los derivados del cerdo ibérico la totalidad del valor añadido y de generación de empleo que dichas actividades suponen.

De esta forma, los productores de la comarca han podido tener acceso a la última tecnología para la fabricación de productos derivados del cerdo, consiguiendo así que tanto los matade-



Se está preparando una "marca de calidad" para la comarca que permitirá competir mejor en el mercado



Mataderos, fábricas y secaderos han reducido de manera espectacular los costes medios de producción y aumentado la calidad

nos como punto fundamental en la comercialización de dichos productos de primera calidad utilizando nuevas técnicas de venta (Internet) y buscando nuevos mercados a través de la asistencia a ferias de manera conjunta. Además pretendemos crear una "marca de calidad" que es hoy un requisito imprescindible en los mercados.

La riqueza cinegética

La comarca del Andévalo siempre se ha caracterizado por su riqueza cinegética tanto de caza mayor como de caza menor. Este recurso estaba siendo desaprovechado en dos sentidos fundamentalmente: la falta de infraestructuras de hostelería y de restauración no permitía a la co-

marca aprovechar la totalidad de los ingresos y creación de puestos de trabajo ya que los cazadores tenían que hospedarse y comer fuera de nuestra comarca. Este problema se verá paliado cuando entren en funcionamiento tres nuevos hoteles y dos nuevos restaurantes que se han financiado a través de la Iniciativa LEADER II.

Pero como idea más innovadora queremos dar a conocer la iniciativa de D. Miguel Angel Pereira Jiménez, una iniciativa que permite aprovechar la carne de las cacerías que anteriormente no se comercializaba o se hacía sin los preceptivos controles sanitarios.

Este promotor de 21 años de edad y cuyo proyecto fue premiado por la Diputación de Huelva como Mejor Proyecto promovido por un joven en el marco del Proyecto ICARO en el año 98, ha creado una sala de despiece y comercializadora de productos derivados de la caza dirigida a gran parte del mercado de las provincias de Huelva y Sevilla además del Algarbe portugués. ■

Asociación para el Desarrollo Rural del Andévalo Occidental
Ricos, 21. Alosno
21520 Huelva
Telf.: 959 396061
Fax: 959 396171
E-mail: adras@mx2.redestb.es

ÁRBOLES BIEN APROVECHADOS

Debido a la pobreza de sus tierras y a la tradicional dedicación de sus gentes a la minería, una actividad ahora casi extinguida, la comarca del Andévalo ha dedicado buena parte de su territorio a las dehesas de encinas y otros árboles autóctonos.

Valverde Forestal, una empresa dedicada fundamentalmente a la prevención de incendios y a la poda y tala de arboleda, tuvo una innovadora idea que permitiría con tecnología propia el aprovechamiento al cien por cien de la madera derivada tanto de la poda como de la tala. La madera, que se dejaba en el campo con el consiguiente peligro de incendios, es ahora recogida y

preparada con maquinaria de propia invención para obtener paquetes de leña "envasada" para chimeneas tipo "caset". De esta manera, el producto se distribuye en centros comerciales, gasolineras ... de una forma limpia y cómoda para el consumidor,

En el proceso se aprovechan todos los subproductos, tanto la madera sobrante de los cortes, con la que se hace serrín que se vende como tal o bien prensado y empaquetado, como la leña; además, las cortezas se convierten en abono, y todo el árbol es así aprovechado en su integridad.



La madera procedente de las talas se aprovecha para la obtención de leña en caset.